

Noticiero de Soria

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888 II Hoy Lunes 12 de Diciembre de 1938 II NUMERO DE HOY 5.945

Nuestros Libros

Un libro es siempre algo humano; hasta en los más humildes se denota el impulso a enseñar cosas diversas. Hasta los viejos libros polvorientos y carcomidos, cuyos autores desaparecieron hace mucho tiempo sin cuidar que su nombre perdurase en su obra, tienen el noble prestigio sentimental de las voces lejanas, cual si en ellos nos hablase el alma de una generación distante en el tiempo.

Libros de oscuras e intrincadas cuestiones, tratados severos y adustos de disciplina del espíritu; gestas nacionales gloriosas; aureos cantos de gloria; leyendas y narraciones, cuentos y comedias satíricas en que la risa es un cascabeleo de cristal; tomos leves y pulcros de linajuda dama, todos traen en la lectura de sus páginas un eco más o menos potente del pensar de un cerebro y el perfume más sutil o más exuberante de un corazón.

El lector se asoma a los libros de igual modo que a las vidas ajenas. Unos, con versátil y vago amariposamiento de la atención, resbalan su espíritu por la superficie de los caracteres y de las situaciones sin penetrar en el sentido de las cosas. Otros, con una minuciosidad obsesionante, desentrañan lo más escondido del libro y llegan hasta donde el autor no imaginó llegar.

No es general ni uniforme el placer de la lectura. Educación cultural y temperamento son circunstancias que condicionan el provecho que cada lector ha de obtener de un libro mismo. Hay ciertos libros, entre el farrago de papel impreso con el que se hace gemir a las prensas, que nos hacen pensar muy espaciadamente. ¿No acontece a veces al lector que al comenzar la lectura de un libro, sea por las circunstancias, por sus aficiones o por sus sentimientos le haya saludado descubriéndose emocionado?

El libro tiene un alto poder evocador. Por él creemos vivir de nuevo escenas olvidadas y escuchamos la voz de personas desaparecidas. Su encanto realiza mayores prodigios, el libro no solo nos enseña lo que ignoramos sino que el libro crea. Las creaciones del libro pueden llegar a tener mayor valor que las cosas reales. Así *Don Quijote* posee más valor y nos da más sensación de realidad que muchas generaciones anónimas. La soberanía espiritual de Cervantes creó tipos reales de la vida diaria, que le dieron el privilegio de mérito universal. Por eso entrar en el pensamiento de Cervantes, en su ambiente de española mentalidad y en la gloria universal

de su renombre, es paladear la inmortalidad.

Los libros son aconsejadores paternales y sabiamente aleccionadores, seméjense a sendas trazadas para el ininterrumpido caminar de nuestra vida nacional. A este efecto nos legaron nuestros antepasados, en una historia de veinte centurias, recuerdos imborrables de amor patrio, de abnegación y sufrimientos, de heroísmos y de martirios que perduran en las narraciones del libro hermoso de la tradición española. Y en estos libros de nuestra rica literatura patria es donde se halla encarnada la historia de nuestro pueblo. En ellos lo vemos viviendo en la plenitud de su carácter y con toda la realidad de espíritu. Para conocer el carácter secular de la raza, el vivir íntimo con su psicología singular y sus rasgos fisonómicos bien manifiestos en su modo de ser social, en sus costumbres públicas y privadas que determinan el ambiente moral con sus preocupaciones religiosas, su ética reguladora de la opinión pública, sus prácticas políticas que avivan las pasiones y caldean los ánimos, en fin, con sus virtudes y sus vicios, es preciso la lectura de nuestros libros, donde se exponen con verdadera lozanía de color, denotando la fertilidad del genio hispano. Nuestros libros avivan la fé patriótica de sus lectores, porque esta fé no puede jamás extinguirse de los pueblos que viven a la sombra protectora de las reliquias de sus padres.

El escritor deja de estar en sí mismo fuera de su patria, aunque en su vanidad crea ser dueño de pluma extraña que pueda llevarla al extranjero suelo, porque la mejor de nuestro espíritu y de nuestra sensibilidad no proviene de nosotros mismos, sube del suelo natal cultivado por nuestros abuelos y al cual nos ligan misteriosas y profundas raíces. ¿Quién, desagradecidos no ama a la tierra en que ha nacido y admira con la lectura de nuestros libros las tradiciones de nuestros mayores, que como tales deben ser para nosotros las más hermosas, las más tiernas, las más transparentes, las más brillantes y dulces las más adorables?

Y la civilización que desarrollan los libros de nuestra esencia nacional no es estorbo nimio ni empiecen la labor científica progresiva que en el orden material llevan a efectos los libros técnicos que formentando el adelanto de los pueblos, dan vida a la nación. Efectivamente en toda civilización, el adelanto debe ser a la vez moral e intelectual, pues un pueblo no progresará integralmente aunque sus riquezas y sus máquinas

PARTE OFICIAL

COMUNICADO OFICIAL DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Sin novedad. — Criminal bombardeo rojo sobre la población de CORDOBA.

Sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Los rojos siguiendo su criminal táctica de bombardear poblaciones civiles han volado sobre Córdoba, arrojando varias bombas que cayeron sobre un barrio popular donde ocasionaron 8 muertos y 10 heridos todos paisanos.

Salamanca 9 de Diciembre de 1938.—III Año Triunfal.

En dos años el Patronato Nacional ha creado mas de 8.000 camas para tuberculosos

La ley clásica en materia antituberculosa de cualquier país, tiende a la consecución de una cama por cada defunción anual producida por el bacilo de Koch.

Según cálculos aproximados, venían falleciendo anualmente en España, a causa de la tisis, 30.000 personas en baja estadística.

Desde el punto de vista económico y en números redondos, esos 30.000 tuberculosos muertos cada año, capitalizados por unidad en 30.000 pesetas, representan una pérdida, en dicho tiempo, para la Patria, de pesetas 900.000.000.

Si entre morbilidad y mortalidad producidas por la tuberculosis, para mos mientes en que, dadas las mismas, se apartan del concierto del trabajo más de 300.000 brazos de labor, calculados estos por unidad —y a muy baja jornada— en cinco pesetas, la pérdida media que se produce asciende a 600.000.000 de pesetas.

Englobando las cantidades anteriores por concepto de pérdida de intereses (brazos de labor inactivos) y de capital (muertos) se produce una pérdida de ¡1.500.000.000 pesetas!

Es evidente que, de acuerdo con la aspiración clásica apuntada del logro de una cama por cada fallecido,

llegarán a un alto grado de perfeccionamiento, si este iba acompañado de la corrupción social. Estas riquezas apartando al hombre de su último fin y siendo causa de la misma de la sociedad, forman el mayor de los perjuicios para la civilización.

MIGUEL ANCIL

se necesitarían en España 30.000 camas por año. Antes del Movimiento Nacional, apenas si existían 2.500 camas como cifra única.

Sólo en dos años, el Patronato Nacional Antituberculoso, en plena guerra, ha llagado a la cifra real de creación de camas, que existen, de 8.000, en la España liberada.

¿Qué haces tú, español, porque se aumente ese número y se disminuya el de mortalidad de tuberculosos? ¿No piensas que, con tu restricción económica hacia esa obra gigante del Patronato—que impulsa, pese al fragor ineludible de la guerra, de modo magnífico y unánime S. E. el Generalísimo—pueden ser uno o varios familiares tuyos, o tú mismo, quienes vayan a engrosar la cifra de morbilidad o mortalidad de la tisis en tu Patria?

Medita lo expuesto y condúctete como lo que eres: UN ESPAÑOL.

E Fuero del Trabajo te ofrece la dignidad de español en todos los órdenes.

La Ley de Subsidio Familiar es una porción de ese ofrecimiento y devuelve al hogar obrero paz, amor, bienestar y fé.

Una Patria con Honor

Un Estado con Fé

Un Caudillo con Valor



Dos decretos del Ministerio de Defensa Nacional

El «Boletín Oficial del Estado» publica dos decretos, uno que dispone que los capitanes, tenientes y alféreces de Requetés y los jefes y subefes de Centuria o de Falange que hubieren fallecido en acción de guerra, o a consecuencia de heridas recibidas en ella desde el 18 de julio de 1936 a la entrada en vigor del decreto número 112 de 20 de diciembre de 1936, se considerarán equiparados a alféreces provisionales, a los efectos de legar a sus familias la pensión equivalente al sueldo de dicho empleo.

El segundo decreto dispone que cuantos paisanos mutilados a consecuencia de ataques o bombardeos enemigos, carezcan de medios económicos para adquirir los miembros artificiales que les sean precisos, serán provistos de ellos con cargo a las cantidades consignadas en el presupuesto de Defensa.

Suscripción pró-aguinaldo del combatiente

Donativos recibidos en el Ayuntamiento

Don Jesús Urrutia, 25; doña Angela Moreno, 10; Juan José Atienzo, 15; Augusto Esteban, 5; Ramón del Castillo, 2; Agustín de la Mata, 2; María Luisa González, 2; Luis Molina, 5; Martín García, 3; María Concepción Molinero Manrique y Carmen Molinero de Castro, 50; José Luis Aznárez, 5; Colegio Oficial de Médicos, 100; Luis Santa María, 25; señoritas de Revuelto, 5; Ciriaca Hernández, 5; Tirso Febrel, 50; Joaquín Vicén, 5; Saturnino Ciria, 5; Salvador Mozas, 5; Felipe Pacheco, 5; Juan Charle, 3; Petra Verde, 5; Primitivo Delso, 2; Estanislao Martínez, 3; María Abarrátegui, 2.

Eusebio Borque, 2; Tiburcio Avila, 10; Dióscoro Estévez, 3; Rita Taracena, 5; personal de Sanidad Militar de la Plaza, 152; En memoria, 100; Saturnino del Pozo, 10; Electra de Burgos, empleados, 153,50; Luis Millarez, 5; Julio Calvo, 50; Antonio Vázquez, 20; Saturio Marco, 5; Mariano Jiménez, 2; Severiano Latorre, 5; Salustiano Romero, 2; Victoriano Moreno, 5; Viuda de Sixto Morales, 250; Anacleto Recio, 2; Manuel Ciriaco, 5.

Leocadio Escalada, 5; Urbano Manrique, 5; Anselmo Plaza, 25; Domingo Antón, 5; Cayetano Liso, 1; José María Barbero, 25; Milagros Cabreri-zo, 40; Adolfo Rubio, 2; Miguel del Río, 15; Valeria Cabrera, 5; Julián del Amo, 5; Alejandro del Amo, 5; Alfredo Llorente, 6; Aquilino Legaz, 10; Isabel Legaz, 4; Domingo Serrano, 1; Antonia y Julia Gil, 15; Enrique Carnicero, 10; Jenaro Sáenz, 25; Bernardino de Juan, 20; Cesáreo Morales, 5;

Una opinión autorizada

Lo que Lord Forbes ha visto en Barcelona y en Madrid

Lord Forbes ha estado en España roja. Y a su vuelta a Inglaterra, ha publicado un artículo en el «Daily Express» que ha gustado tanto a los marxistas españoles, que «La Vanguardia» de Barcelona le ha concedido el honor de la reproducción. Hay sin embargo, algunos párrafos en ese artículo reproducido que nos muestran detalles sintomáticos no precisamente favorables, por lo que se refiere a la situación de la zona visitada.

«El almuerzo y la comida en el mejor hotel (el Ritz de Barcelona) consiste en un plato de judías, un trozo de pescado u otro pequeño de carne, y, si tiene usted suerte, algunos higos y una ración de pan.

En Barcelona hay bastante dinero pero, en cambio no hay muchas cosas en qué emplearlo.

Mientras estuve en Madrid, me hospedé en el Hotel Ritz. Mi habitación poseía toda la dignidad y el confort de un hotel Ritz, exceptuando los vidrios de las ventanas y el agua caliente en el cuarto de baño...

En Madrid, la población civil dispone de una ración diaria de pan y un pez seco conocido con el nombre de bacalao. También se comen alubias.

Esto, desde luego, debe decirlo Lord Forbes, por lo que le dieron en el Ritz, porque el bacalao no lo ven los madrileños más que muy de vez en cuando.

Qué tal deben andar los ánimos, incluso entre los elementos que rodearon a lord Forbes, lo dice la siguiente frase que le colocaban con frecuencia: «Si perdemos la guerra, la culpa caerá sobre la cabeza de Inglaterra.»

Por lo demás, lord Forbes no debe ser muy inteligente, a juzgar por algunas de las apreciaciones que desliza en su artículo. Véase, por ejemplo, en qué basa una acometida contra Mr. Chamberlain y la política de No Intervención:

«La encargada de la oficina de censura me despidió con las siguientes palabras:

—Le ruego que cuando regrese usted a Inglaterra, no vote por Mr. Chamberlain; su política de No Intervención es motivo de que mi hijo de cuatro años esté falto de alimentos en Madrid.»

Lord Forbes debería saber que la No Intervención no prohíbe a los marxistas españoles comprar cuantos alimentos quieran. Lo que pasa es que el Gobierno de Barcelona prefiere gastar el dinero en armas. Lo que, por otra parte, demuestra que la No Intervención no se cumple.

VIVA FRANCO

Historia del Arte Español

Recibimos el interesante folleto de conferencias y visitas a Museos y Monumentos, organizadas por el Cuerpo Facultativo de Archiveros Bibliotecarios y Arqueólogos, en virtud de Orden Ministerial.

Figuran todas las capitales de la zona liberada y entre ellas Soria donde se han celebrado las siguientes:

Prehistoria y Edad del Hierro españoles: Numancia y Termancia. Las artes industriales romanas. Explicada en el Museo Numantino por su Director D. Agustín Ruiz Cabriada.

La arquitectura romana La villa de Cuevas de Soria. Los restos de Clunia y el Arco romano de Medinaceli. Vías romanas: Explicada en San Juan de Duero (Sección epigráfica del Museo Celtibérico) por Don Agustín Ruiz Cabriada.

La arquitectura románica y los monumentos sorianos. Explicada en el claustro de San Pedro e iglesias de San Juan de Rabanera y Santo Domingo, por D. Agustín Ruiz Cabriada.

La huella imperial en la provincia de Soria. Explicada por el Excelentísimo Sr. Marqués del Saltillo, Catedrático de Universidad, con visitas a diferentes palacios de la Ciudad.

Momento de angustia en la zona enemiga

Perpiñán.—Noticias de Barcelona dan cuenta de que, según informes fidedignos, en la reunión celebrada ayer por Negrín con los representantes de los partidos y organizaciones obreras, les expuso la difícilísima situación que atraviesa la «república», tanto desde el punto de vista militar como en lo que se refiere a la situación internacional. Agregó que continuará en el gobierno defendiendo una política de resistencia, siempre y cuando cuente con la ayuda incondicional de todos. En el caso contrario presentaría la dimisión.

Puso de relieve especialmente que desde el punto de vista militar, se avecinan acontecimientos muy graves y que se hacen precisa la movilización de todo el mundo.

Se sabe que la reunión ha obedecido principalmente a la actitud de los catalanes que desean la rendición.

Negrín conferencio después con los representantes del Frente Popular del resto de la zona marxista, exponiendo en iguales términos el deseo del Gobierno de que cesen las maniobras contra su prestigio.

Después de las declaraciones de Negrín existe un gran nerviosismo en los círculos políticos, pues parece que son varios los partidos que formulan reservas en lo que se refiere a la ayuda incondicional al jefe del comité rojo.

Lea V. Noticiero de Soria

Jefatura de Prensa

Título.— Calendario de la Sección femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. Va a publicar, una síntesis de todas las efemérides de la guerra y del Movimiento, especificándose en él asimismo todas las actividades desarrolladas por mujeres de la Nueva España desde que comenzó Nuestra Cruzada. La brillante pluma de Fray Justo Pérez de Urbel ha contribuido a avalorar el calendario que contiene un texto sobre las principales festividades litúrgicas—además reproducciones de bellísimos cuadros religiosos de los mejores pintores del mundo han sido intercalados en el Calendario de la Sección femenina para 1939 e imprimen al mismo tiempo un aspecto altamente subjetivo. En el calendario está registrada cronológicamente la gloriosa reconquista de las principales poblaciones y parte de interesantes datos relativos a su liberación evocan con rápidas pinceladas los hechos heroicos de la guerra.— Palabras del Caudillo, de José Antonio, de Pilar Primo de Rivera, de nuestros mejores camaradas y de las jerarquías del Movimiento le elevan a la categoría de un documento que no puede faltar a ningún hogar auténticamente español. Magníficas fotografías cuidadosamente seleccionadas y reproducidas fotograbado avaloran el conjunto visión completa de las ciudades reconquistadas, escuelas de la Sección femenina nuestras camaradas trabajando para los soldados en los obradores y hospitales testimonian fehacientemente la formidable labor en las mujeres que dirige la hermana de José Antonio Pilar Primo de Rivera. El magnífico almanaque será puesto a la venta en todas las librerías y en las Delegaciones de la Sección femenina al precio de cuatro pesetas.

Terrible ciclón en Australia

El viento ha hecho descarrilar varios trenes y ha hundido mucho edificios

LONDRES.—Un ciclón ha devastado a Sidney y al Estado australiano de Victoria.

La velocidad del ciclón era de 110 kilómetros por hora, habiendo hecho descarrilar varios trenes en la región de Sidney.

Además se han hundido gran número de edificios, ignorándose hasta el momento el número de víctimas.

Las comunicaciones telefónicas con Sidney están interrumpidas. Por otra parte, se han declarado incendios en los bosques de los alrededores y en los extremos de Sidney, habiendo resultado heridas 40 personas.

Se señalan importantes daños en las ciudades de Newcatsle y Kembla.



Ministerio del Interior

ROMA —El día ocho el Duce Benito Mussolini recibió en su despacho del Palazzo de Venexia a la Delegación Española integrada por Pilar Primo de Rivera, Carmen Icaza, Carmen Vener, Dionisio Ridruejo, Antonio Quintana y Eugenio Vontes a los que acompañaba el Embajador de España en Roma Sr. García Conde, la Marquesa de Medici y el Comendador Ernesto Marchiandi.—La acogida que el Duce dispensó a la Delegación Española fué cordialísima prolongándose la residencia durante un buen rato en que Benito Mussolini se interesó por la Falange y sus principales instituciones.

Al final de la entrevista el Duce dedicó un emocionado recuerdo a José Antonio, al que calificó como uno de los más bellos espíritus que el haya conocido. La impresión de visitantes fué magnífica uno de ellos a la salida afirmó que la fraternidad entre Italia y España podía considerarse como caso único en Europa.

El Generalísimo entrega 50.000 pesetas para el "Aguinaldo del Soldado"

El Jefe del Estado, haciendo uso de las cantidades que se le habían enviado para darlas el destino que por conveniente tuviera, ha entregado para el «Aguinaldo del Soldado» la suma de 50.000 pesetas.

El aguinaldo del Combatiente

Ministerio del Interior

Burgos.—Recientemente se registró en la prensa española el rasgo de ejemplar patriotismo de D. Emilio Soteras Gonzalez y Señora quienes en carta abierta declaraban que habían decidido entregar para los fines nacionales que se considerasen mas convenientes la cantidad que habían de destinar en recíprocos regalos con ocasión de su próxima boda. En efecto el Excmo. Sr. Ministro del Interior, Sr. Serrano Suñer, recibió del médico Sr. Soteras y Señora la cantidad de 500 pesetas para destinarlas al fin que considerase conveniente.

El Sr. Serrano Suñer, creyendo interpretar los sentimientos de los donantes ejemplares ha ingresado dicha suma en la suscripción abierta en la provincia

Ecos y noticias

Natalicio

Ha dado a luz en Zaragoza una hermosa niña, la distinguida esposa del Excmo. Gobernador Civil de Soria D. Javier Rodriguez Sinués. Madre e hija siguen sin novedad. Reciba el venturoso matrimonio, nuestra mas cordial enhorabuena.

Enfermo mejorado

Se encuentra bastante mejorado de su enfermedad nuestro buen amigo y paisano D. Cándido Medina. Celebraremos que obtenga una rápida mejoría.

Despedida

Nuestro distinguido y querido amigo don Eduardo Carazo, nuevo Director de la Prisión Provincial de Valdenoceda (Burgos) nos ruega que en su nombre despedamos desde estas columnas a sus relaciones y amistades que personalmente y por falta de tiempo no ha podido él hacerlo personalmente.

Así mismo nos manifiesta su agradecimiento y afecto a Soria, donde ha recibido gratitud y simpatía de esta tierra castellana.

Deseamos a tan buen amigo y perfecto caballero grandes éxitos en su carrera al par que verle pronto por Soria.

Aguinaldo del Combatiente

Organizado por la Comisión respectiva y bajo el patrocinio de las Autoridades militares y civiles; se celebró el pasado sábado el festival anunciado resultando las dos funciones magnificas y todos los artistas sin excepción, admirables.

Reciban todos nuestra cordial enhorabuena.

Jefatura del Servicio de Prensa de Soria

«Sírvasa publicar para conocimiento de todos los obreros que por aplicación de la Orden sobre plantillas y sueldos mínimos hayan quedado sin trabajo en esta provincia, que deben inscribirse como tales parados en las Oficinas Locales de Colocaciones de su residencia, dando cumplimiento con ello un precepto legal que permite además que las Oficinas de Colocaciones, puedan desplazarlos a los lugares donde se ofrezca trabajo a tal especialidad».

Fallecimiento

El sábado día diez del actual, falleció en esta capital, la bondadosa señora doña Anselma Moreno Casas, madre de nuestros buenos amigos don Blas, doña Laura y don Valentín.

Al enviarle nuestro sentido pésame por la desgracia que les aflige lo hacemos extensivo a su hija política doña Dolores Alsina Parodié, nietos y demás familia.

Campaña contra el frío

Abrigo del Combatiente

Se aproxima el invierno. En las trincheras, en los campamentos, nuestros heroicos combatientes sienten ya las molestias del frío, necesitan jerseys, prendas de abrigo; nos las piden, las esperan de nosotros.

Frentes y Hospitales hace un llamamiento a todos, para remediar esta necesidad.

Acudid prontamente con fervor, con generosidad y entusiasmo para poder proporcionar lo antes posible el mayor número de prendas con destino a los soldados. Es preciso que la retaguardia sea digna de los que luchan en el frente y renuevan cada día la ofrenda de sangre y el sacrificio de su vida por Dios y por España.

El día de la Patrona del Arma de Infantería

Con gran solemnidad se celebró en nuestra Ciudad el festival anunciado.

La Iglesia de Santo Domingo se llenó de fieles, viéndose en el templo tan hermoso como lucía el altar mayor las banderas y trofeos nacionales cerca de la imagen de la Inmaculada.

Asistieron todas las Autoridades locales y Centros Oficiales.

La oración sagrada a cargo del Capellán Castrense D. Juan María Alonso, brillantísima.

El desfile magnífico y bien ordenado pudiendo apreciarse una formación uniforme y disciplinada.

A las tropas se les sirvió comida extraordinaria.

La función en el Cine Ideal resultó muy amena y agradable, llena de patriotismo, siendo muy aplaudido el Sargento D. Florentino Tejedor, que disertó sobre el tema la «Inmaculada Patrona de España».

En los templos de El Espino y Nuestra Señora La Mayor también se celebraron solemnes funciones religiosas.

El Excmo. Sr. Gobernador Militar y Autoridades que le acompañaron visitaron los alojamientos de tropas pronunciando en cada uno de ellos patrióticas arengas resaltando la obra del Generalísimo en esta Cruzada.

Las tropas vitorearon al Caudillo, al Ejército, al Gobernador Militar y demás Autoridades.

Auxilio Social

Se han recibido en esta Delegación Provincial dos paquetes de ropa procedentes de América, dirigidos a: FORTUNATA GARCIA e ISABEL RUBIO las cuales previa justificación de su personalidad, podrán recogerlos en las oficinas de la Delegación, Avenida de Navarra 4 pral. derecha, pagando dos pts, importe de los gastos de envío.

Lluvia

La caída en estos días, ha sido general en nuestra provincia. El temporal apesar de ser a mediados de Diciembre no es lo frío que se esperaba. Hasta la fecha, el tiempo es muy llevadero; no se conoce el frío intenso.

Gobierno civil de la provincia de Soria y de la zona liberada de la de Guadalajara

Junta provincial de Abastos y Transportes

ANUNCIO

Al objeto de distribuir con la mayor equidad entre la población civil de esta capital las alubias necesarias para su abastecimiento, se ha procedido a estampar el sello de esta Junta al dorso de los recibos del Plato Unico y Día Sin Postre correspondientes a la segunda quincena del mes de Noviembre, los cuales deberán ser conservados y en su día presentados para poder adquirir al precio de tasa la cantidad de dicho producto que sea adjudicada a cada familia.

Soria 7 de Diciembre de 1938.

III Año Triunfal.

El Gobernador civil-Presidente
Javier Ramirez

Delegación De Orden Público de la Provincia

En la Delegación de Orden Público se nos ha hecho entrega de la siguiente nota del Sr. Ilmo Delegado.

A pesar de las reiteradas advertencias hechas para evitar la circulación de viajeros sin ir provistos del correspondiente salvoconducto, son muchas las sanciones que diariamente me veo obligado a imponer por tal motivo.

Y como quiera que estoy dispuesto a terminar con esta pasividad y desobediencia a lo dispuesto, advierto de un modo general, que las sanciones que voy imponiendo son cada vez más severas, llegándose incluso, a la privación de libertad.

Espero de la cultura y disciplina de todos, que dándose cuenta de lo necesario que es proveerse del correspondiente salvoconducto para facilitar así la acción de la Autoridad y también para comodidad y seguridad del ciudadano, evitarán obligarme a imponer sanciones que serían cada vez más graves.

Soria 9 de diciembre de 1938.

III Año Triunfal.

EL DELEGADO DE ORDEN PUBLICO.

Hora Santa

El jueves próximo a las cinco y media, en la Iglesia de San Juan de Rabanera, se celebrará solemne Hora Santa la que será dedicada al Cruzado Español.

Ultima hora

Parte Oficial del Cuartel del Generalísimo

SIN NOVEDAD

Sin novedades dignas de mención.

Salamanca 11 de diciembre de 1938
III Año Triunfal.

Tip. «Noticiero de Soria»

NOTICIERO DE SORIA

PROPIETARIOS

El mejor purgante conocido. - Aguas minerales naturales de

AVISO

Vda. e Hijos de R. J. Chavarri

C A R A B A Ñ A

Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas

Lesitad 12. - MADRID

Depurativas - Antibiliosas - Antiherpéticas

Banco Español de Crédito

Servicios Centrales: Burgos

400 Sucursales y Dependencias en la Península y Marruecos

Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y comerciales.

Esta especialmente organizado para la financiación de asuntos relacionados con el comercio exterior.

Atiende con preferente interés las operaciones relativas al «SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO.»

Una Patria, Un Estado, Un Caudillo,

La Unión y el Fénix Español



Compañía Española de Seguros

Tiene el honor de poner en conocimiento de su distinguida clientela que al objeto de ampliar sus oficinas centrales, ha trasladado la Dirección para la zona Nacional al edificio de su propiedad en Bilbao, Arenal 3. Teléfono 12040.—Apartado 634 donde continúa realizando toda clase de seguros.

- Seguros de Incendios.
- Seguros de Accidentes.
- Seguros de Vida.
- Seguros de Transportes.
- Seguros de Robo.

Subdirección de Soria.— General Mola 2.

Sanatorio Ginecológico de

Ntra. Sra. de la Esperanza

AGUIRRE NUM. 7

A cargo de los Doctores

Defraux y Mur

Exprofesores jefes Clínicos de la Maternidad de Santa Cristina de Madrid.

Partos y enfermedades de la mujer.

CONSULTA DIARIA

TELEFONO núm. 129.



La felicidad es patrimonio de las familias sanas.

La vida del hogar exige de la madre y de la esposa una vigilancia severa y constante. Una mujer, consciente de su deber, ha de evitar los avances fatales de la Anemia, Inapetencia, Raquitismo, Neurastenia y Agotamiento, sólo existe un remedio eficaz y seguro: el poderoso Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Reconstituyente - regenerador de la sangre; tónico para niños y adultos debilitados por un desarrollo rápido; estimulante del apetito; restaurador de las fuerzas para las muchachas adolescentes y hombres agotados por el trabajo o por excesos; elixir de vida para los viejos y sosten de la mujer en los embarazos difíciles y durante la lactancia.

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todo tiempo. Es inalterable. No se vende a granel.



De venta en todas las farmacias de la zona liberada, a Ptas. 5,05. (timbres incluidos)

Enfermos del ESTÓMAGO

después de muchos años de sufrimientos se han curado en poco tiempo con el famoso

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

Ensáyese un frasco y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.

Venta: Principales farmacias del mundo.

BANCO HISPANO AMERICANO

Capital autorizado 200.000.000 pesetas

Capital desembolsado 100.000.000 pesetas

Reservas 70.500.000 pesetas

ALMACENES DE SAIZ

Alpargatas.— Coloniales.— Vinos y frutos del País

JABON ASEO

SORIA

NOTICIERO DE SORIA.—Suscripción al año 4 pesetas 99 céntimos.—Se hacen toda clase de impresos.—Redacción y Almon. Aguirre, 9-SORIA